



MON CAMPUS EST UN JARDIN

culture.unistra.fr

Une saison culturelle 2014/2015 en « gestion différenciée » : autour de la thématique du jardin, à l'occasion de la naissance d'un parc au cœur de l'université, le Service universitaire de l'action culturelle présente une variation d'approches pour susciter d'autres usages du campus et révéler toutes les facettes de la vie universitaire.

Toute l'année, l'association Campus Vert Strasbourg gère et anime un *Jardin patient* dans la cour du bâtiment du Patio. C'est un jardin potager en bacs, lieu d'apprentissage et de partage de connaissances, ouvert à tous sur le campus. Venez jardiner, déposez vos déchets verts pour le compostage ou simplement prendre votre temps, en observant les rythmes de la terre.

En traversant le campus, si la lumière est bonne, vous croiserez peut-être l'objectif de Pierre Filliquet. Le photographe saisira les *traces sensibles de la création du parc* jusqu'à l'automne 2015, cadrant les lisières pour signifier l'ouverture, inscrivant la mutation de cet espace dans une histoire universitaire et urbaine.

Avec l'Herbier de l'Université et la Société Botanique d'Alsace, participez à l'inventaire de la flore spontanée du parc universitaire. Plusieurs sorties sur le terrain sont organisées pour découvrir et identifier la *diversité* des plantes sauvages qui font aussi la végétation des villes.

Pour sa deuxième édition, et toujours dans une dynamique interdisciplinaire, le cycle de conférences-concerts *Univers sonores* s'intéressera entre autres aux évocations de la nature sauvage ou domestiquée dans le champ musical.

Début octobre, à l'occasion du colloque « Texte et performance : au croisement des arts visuels et des arts du spectacle » proposé par l'unité de recherche Culture et Histoire dans l'Espace Roman, l'artiste espagnole Esther Ferrer nous ouvrira la voie avec « *Le chemin se fait en marchant* », un *parcours performatif* et participatif dans l'espace du campus en transformation.

Toujours en octobre, avec le concours de la Faculté des arts, l'amphithéâtre Jean Cavaillès accueillera le premier volet d'un cycle de projections cinéma dédié au *motif du jardin*. Cette programmation concoctée par Benjamin Thomas montrera comment le jardin, privé ou public, ne se cantonne pas seulement à un élément de décor cinématographique.

Une *table-ronde* proposera cet hiver d'aborder la notion de *nature en ville* auprès d'intervenants de tous horizons réunis par la paysagiste Agnès Daval, conceptrice de l'aménagement du parc universitaire pour l'Opération campus.

Avec le printemps, *Filmer la Ville* posera son regard documentaire sur le jardin urbain. Présenté par les laboratoires de recherche Image - Ville - Environnement et Sociétés - Acteurs - Gouvernement en Europe, avec l'association Vidéo Les Beaux Jours, ce *cycle de projections-rencontres* se penche depuis dix ans sur le devenir de la ville en tant que territoire partagé, lieu de culture, nœud de passages et enjeu de pouvoir.

Les *conférences* du Jardin des Sciences consacreront, en avril, quatre séances à la *biodiversité*. Une occasion de rencontrer et d'échanger avec des chercheurs sur une thématique qui nous engage tous fondamentalement.

Lancé avec le Fonds Régional d'Art Contemporain - FRAC Alsace, un appel à projet de *création artistique* destine, à l'automne 2015, une *œuvre contemporaine* au nouvel espace extérieur du campus. Découvrez dès le mois de mai une exposition des projets lauréats.

Tous les détails de la programmation, d'autres projets et partenariats initiés par les étudiants, les enseignants et les services de l'Université de Strasbourg à retrouver sur culture.unistra.fr

Les actions et interventions présentées sous le label « Mon campus est un jardin » sont proposées par l'Université de Strasbourg dans le cadre des Investissements d'avenir, en appui de l'Opération campus.

L'important chantier qui perturbe depuis quelques mois nos habitudes sur le campus de l'Esplanade cédera bientôt la place à un grand parc, vert et ouvert dont l'ambition est de devenir un lieu de vie, objet d'appropriation de la communauté universitaire et des habitants de la ville.

Le projet *Mon campus est un jardin*, initié et piloté par le Service universitaire de l'action culturelle pour les saisons 2014/2015 et 2015/2016, a été imaginé dans ce sens : ce fil vert de la programmation culturelle de l'Université de Strasbourg est pensé comme une déclinaison d'actions artistiques, citoyennes, et de médiation scientifique visant à interroger l'inscription de l'université dans le paysage urbain et culturel au quotidien.

pourquoi un jardin ?

Parce qu'un jardin est d'abord un lieu de vie composé d'éléments hétéroclites, de taille différente, qui ensemble déterminent un équilibre fragile. Il est en cela à l'image de nos universités qui sont aussi des écosystèmes complexes dont il convient de prendre soin ou, pour filer la métaphore, qu'il faut en permanence « cultiver ».

Parce que l'université est aussi le lieu par excellence où l'on cultive son savoir et où l'on se cultive. Le travail du chercheur comme celui de l'étudiant est un apprentissage long et patient qui requiert les mêmes qualités que celles du jardinier.

Enfin, parce que le jardin est un espace avec lequel on entretient un lien privilégié, un espace que l'on s'est approprié.

C'est portés par cette triple conviction que nous souhaitons que toutes celles et tous ceux qui étudient et travaillent à l'Université de Strasbourg aient le plaisir de traverser notre futur parc avec le même ravissement que celui de se promener dans leur jardin.

Mathieu Schneider
Directeur du Service universitaire de l'action culturelle

MON CAMPUS EST UN JARDIN 
culture.unistra.fr



UNIVERSITÉ DE STRASBOURG 